

8 KILOMETROS DE MADRID LAS FUERZAS NACIONALISTAS

Evacuado Carabanchel por las tropas gobiernistas.—La Aviación Nacionalista Bombardeó los aerodromos de Getafe y Cuatro Vientos y la ciudad de Barcelona

CON POCO ESFUERZO, SE DICE, LAS FUERZAS DEL GENERAL VARELA OCUPARÁN EL AERODROMO DE 4 VIENTOS

DENTRO DE DOS O TRES DÍAS SE ESTARÁ LUCHANDO EN LAS CALLES DE LA CAPITAL

ASÍ OPIAN VARIOS ALTOS MILITARES NACIONALISTAS

LOS MILICIANOS ABANDONARON SUS INEXPUFGABLES ATRINCHERAMIENTOS EN LA FAMOSA LINEA BRUNETE-MOSTOLES

NAVALCARNERO.—Todas la noche los artilleros nacionalistas trabajaron sin descansar en el emplazamiento de su poderosa artillería en la nueva línea establecida a una distancia de 18 kilómetros al oeste de Madrid, entre Brunete y Mostoles, donde los milicianos abandonaron, después de una resistencia comparativamente débil, los mejores atrinchamientos hasta ahora encontrados por las tropas del general Franco. Estas trincheras fueron conquistadas antes del ataque contra Navalcarnero y son todas de concreto con anchos alambrados al frente. La oficialidad rebelde opina que falta ahora nada más que un ataque en dirección este, contra el aeródromo de Getafe, desde este sector alrededor de Mostoles, para llegar a una distancia de unos diez a doce kilómetros de Madrid, para hacer uso de los cañones de largo alcance y obtener así su efectividad máxima. La resistencia de los izquierdistas ha sido la más fuerte a lo largo del río Guadarrama, no muy lejos de Navalcarnero, donde volaron el gran puente sobre este río y obligaron a los rebeldes, a construir uno de pontones bajo el fuego incessante y mortífero de sus ametralladoras, trabajo de ingeniería que fue ejecutado con la mayor precisión. La puntería certera de la artillería regular, dirigida por oficiales de la academia de Segovia, fue tan aniquiladora, que en una sola trinchera se encontraron los cadáveres de 18 milicianos abandonados al retirarse sus compañeros.

EL CORONEL YAGUE DIRIGIÓ EL ATAQUE CONTRA LA "LINEA HINDENBURG" ESPAÑOLA, AYER

NAVALCARNERO.—Fueron las tropas del comando del general José Varela las que se lanzaron a la conquista de las más fuertes posiciones gobiernistas en el sector Brunete-Villavieja-Mostoles ayer, siendo la operación militar un movimiento de "dos frentes" dirigido por el famoso coronel Yague, apoyado por la columna del coronel Asensio en el flanco derecho y la del coronel Castañer formando el ala izquierda. Fue esta última la que capturó Villavieja a la una de la tarde. La aviación y la artillería nacionalista colocaron una cortina de acero y explosivos sobre las fuertes fortificaciones de cemento desde las horas tempranas de la mañana, y los milicianos no pudieron salir de ellas sin ser aniquilados. A las once de la mañana la preparación por parte de estas armas había causado tantas bajas, que los leales comenzaron a huir, primero en pequeños grupos y luego en batallones enteros. La gran victoria obtenida se debe a los centinelas del tercer ejército apoyados por las tropas regulares mozas, que en un magnífico arriancue cubrieron la cresta de la colina en que se habían construido los atrinchamientos, lanzándose sobre sus enemigos con bayoneta calada y grandes de mano, que tiradas a corta distancia tuvieron un efecto aniquilador.

LA ARTILLERÍA NACIONALISTA COMENZÓ EL BOMBARDEO DE LOS SUBIRIBIOS DE MADRID

AVILA.—La magnífica victoria alcanzada por las tropas nacionalistas en la gran batalla al oeste de Madrid ayer, ha colocado al alto mando en una situación sumamente ventajosa, pues a la distancia que se encuentra hoy el grueso del ejército atacante, su poderosa artillería de sitio está emplazada en posiciones desde don-

—(Pasa a la pág. CUATRO).

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Verdad
Nº 207. Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, Miércoles, 4 de noviembre, 1936



25 MILLONES VOTARON por Roosevelt

Aprobada la política de "buen vecino" con los países de América Latina

NEUVA YORK, 4.—Un recuento incompleto de la votación popular en todos los estados de la Unión Norteamericana dio al candidato victorioso un total de 18,444,409 votos, a Landon . . . 11,452,944 y a Lemke 389,947. Los resultados hasta ese momento conocidos indican que el presidente Roosevelt dominó al gobernador Landon en 46 de los 48 estados de la Unión, los que representan 523 votos electorales de un total de 531. El gobernador Landon sólo lleva la mayoría en los pequeños estados de Maine y Vermont, el anterior de los cuales había electo un gobernador republicano en las elecciones del mes de noviembre próximo pasado, victoria en la que el partido republicano no fundó sus esperanzas de triunfar en las elecciones del mes de setiembre próximo pasado, victorioso en la que el partido republicano fundó sus esperanzas de triunfar en las elecciones presidenciales de ayer, ya que es un dicho que el resultado de las elecciones en Maine indica el de las presidenciales posteriores. El último de los estados netamente republicanos que se alinó esta mañana al lado de las fuerzas rooseveltianas fue el de New Hampshire, donde el presidente Roosevelt obtuvo 102,412 votos y Landon 100,347.



ROOSEVELT

La votación de ayer establece un nuevo récord para las listas electorales en los Estados Unidos pues los cálculos indican que más de 43,000,000 de ciudadanos ejercieron el sufragio. De estos arriba de 25,000,000 dieron sus votos para el candidato demócrata en favor de la política del nuevo rumbo. También en las elecciones de gobernadores y congresionales los demócratas obtuvieron una brillante victoria. Las indicaciones en este momento son que la cámara tendrá 321 demócratas y 114 republicanos, y representantes de los partidos gobiernistas, mientras el senado estará compuesto de 70 demócratas y 26 senadores de todos los otros partidos, entre ellos el famoso senador William H. Borah, quien está triunfando sobre el candidato demócrata por una votación de dos a uno en el estado de Idaho, el que ha representado por más de un cuarto de siglo.

Falta en estos momentos el recuento de unos quince millones de votos, y se espera que la vasta tarea estará completa en las horas de la noche, ya que muchos de los distritos electorales están a las largas distancias de los centros de comunicaciones. Sólo dos veces en la historia de la Unión Norteamericana se ha registrado

—(Pasa a la pág. 4)

GUERRA DE VIDA O DE MUERTE

Hemos dicho que la contienda española no es una guerra civil. Es una guerra entre una tenaz y poderosa fuerza obrera, que va contra la espiritualidad, contra la fe, contra la cultura y contra la vergosa personalidad de nuestro pueblo y entre los que combaten por salvarla. Es, como lo ha afirmado Unamuno, la lucha de la civilización contra la barbarie. Tiene esta lucha mayor trascendencia, mucha mayor trascendencia que una guerra civil, rodeada siempre a un pleito interno.

La ley, el orden, la autoridad, la libertad de conciencia, los derechos del ciudadano, los sentimientos e instintos de humanidad, son algo esencialmente adheridos a todas las naciones civilizadas. Por eso España al defenderse a sí misma contra el comunismo y el anarquismo, defiende una causa internacional y universal. Y la defiende contra unas hordas que no tienen patria ni en España, ni en Francia, ni en Italia, ni en Alemania, ni en Inglaterra, ni en Cuba, ni en los Estados Unidos, ni en ningún país que no sea Rusia.

No es la de España guerra fratricida por que no es una dinastía, no es una herencia regia, no es sucesión dentro de ella lo que pretenden destruir los sicarios de Stalin y de Bacounin, sino la misma entidad, las mismas entrañas de nuestra nación. No es una guerra fratricida, porque los que no sólo asesinan a los vivos, sino también crucifican a los muertos, los que no sólo incendian monumentos de arte y gloria supremas, sino que queman también en vida a hombres y a mujeres y a los niños; los que como niños mimados lo gritan no tienen: "¡España, ni patria, ni madre, ni Dios", no pueden llevar amistad con parte civilizada.

Coincide con nuestra manifestación lo que el insignificante escritor Pinheiro Torres, dice en su artículo "No Novo Postto", del diario "O Comercio do Porto".

He aquí algunos de sus párrafos: "El caso español es un trágico y decisivo episodio de la lucha —que caracteriza este momento temporal— entre el comunismo y la civilización cristiana".

—(PASA A LA PÁGINA OCHO)

Se amenaza

con severos castigos, a los milicianos que no se presenten inmediatamente para cooperar en la defensa de Madrid

EL TERROR EN MADRID

Benno, el "Ceniciento" consorte de Holanda

SU ESCASA IMPORTANCIA TRABAJO EN SU FAVOR. — QUEBRANDO EL MARCO DE LOS PROTOCOLOS DE LAS CORTES, FUE EL QUIEN PROPUSO MATRIMONIO A JULIANA. — HA ABANDONADO SU UNICO VICIO, EL DE CORRER A LA LOCA EN AUTOMOVIL

Desde que tenía 15 años los rumores de matrimonio han sido la nota del día en torno de la futura Juliana, heredera del trono definitiva. Se casa con el príncipe Bernhard Zu Lippe-Biesterfeld 50 años menor que ella a los 25, abogado y empleado de la I. G. Farben Industrie, el gran trust de la industria química alemana. El kaiser está feliz, el gobierno alemán complacido, la Reina Guillermina encantada, y el pueblo holandés delirante, si hemos de juzgar por las manifestaciones tributadas a la pareja cada vez que aparecen en público. El primer día que llegaron al Palacio Real juntos, manejando el automóvil, el pueblo los arrebató del ca-

rró y los paseó en hombros por las calles. Toda Holanda ha vibrado de alegría y hay que ver que cuando los holandeses quieren estar alegres lo están de veras, exuberante, bulliciosamente. Con tan preciosa carga el príncipe Bernhard ha abandonado su peligrosa afición a la velocidad. "Ahora voy despacio", dijo a un reportero que le preguntó si mantendría su costumbre de lanzarse a rápida loca por esos caminos de la Europa.

Lippe tenía ya una partidita en el presupuesto de Holanda. El Congreso adoptó recientemente antes del anuncio de matrimonio del que destinó 27,000 libras ester

(PASA a la Pág. 10)

CUANDO Y PORQUE SE VIEN LOS JAPONESES

A pesar de la enorme salida que tienen las novelas comedias teatrales, libros de texto, guías para turistas periódicos y magazines que se imprimen en el Japón, no hay uno sólo que contenga algo humorístico, ni uno sólo que pueda causar sonrisa. Las bromas son desconocidas por completo y esto a pesar de que anualmente se importa en el Japón un gran número de libros

Pasa a la Pagina 6

SU DESTINO HOY

Al llegar a la edad de 17 al colegio, el niño que nace en esta fecha 4 de noviembre, se valdrá de su simpatía para hacer que todo el mundo lo respete. Los padres y los profesores tendrán que disciplinarlo.

La mujer que nació hoy tiene un carácter alegre, valiente y agresivo. Tendrá muchos disgustos si no domina su mal genio. Puede ser que Ud. tenga el defecto de afectar gestos de hombre. Si así es, recuerde que la Naturaleza no debe cambiarse, y que esta afectación es sumamente fea. Trate de no criticar a sus amigos o a sus parientes hasta que haya averiguado a fondo de lo que se trata, pues generalmente una persona no es culpable de lo que dicen las malas lenguas. Tendrá lo suficiente para vivir cómodamente si trabaja de comerciante, artista o diseñadora, autora, profesora o poetisa. Su vida muy feliz, pues en ella abundará de matrimonio porque que será el amor y el cariño.

El hombre que hoy celebra su natalicio tendrá éxito en la vida si aprovecha su inteligencia. No tendrá por qué quejarse de sus entradas si se hace ingeniero, arquitecto, pedagogo, pintor, escultor, fabricante o agente de ventas.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides

FARMACIA QUIROS

COMO FUERON BARBARAMENTE ASESINADOS EN LA CARCEL MODELO DON MELQUIADES ALVAREZ, DON JOSE MARTINEZ DE VELASCO Y 25 INFELICES MAS

ELIGIERON LOS COMUNISTAS LOS NOMBRES QUE MAS LES SONABAN Y ASI FUERON PASADOS POR LAS ARMAS

Por las calles de Madrid sólo circulan ya las milicias rojas armadas

(De Editor Press, exclusivo para Novedades)

Otrecce NOVEDADES la siguiente interesante información, que confirma cabegráficas suyas publicadas hace algunos días, y que relata los horrores en Madrid. Esa información procede de España y dice:

"Milagrosamente escapado de Madrid, ha pasado por Marsella en dirección a Suiza, un conocido aristócrata español que ha estado preso en la Cárcel Modelo de la capital hasta el 23 de agosto que logró fugarse, saliendo con los presos comunes al ser éstos puestos en libertad por las herdas comunistas.

Dice que hasta el día 20 el régimen de la prisión fue bastante normal, pero que desde esa fecha empezaron en la cárcel los registros, efectuados arbitrariamente por las milicias rojas ante cu-

Pasa a la Pág. CMO

DEL MOMENTO

EL ABUSO DEL PITO

Estábamos ayer tarde como de costumbre parados en una de las esquinas de la calle central con nuestros amigos, comentando como todos los días las novedades del día; hablabamos de la guerra de España, de las elecciones en los Estados Unidos, de la terminación del concurso de belleza, y de cuando en cuando, también echábamos una que otra mirada a las bellidas que tenían la mala ocurrencia de pasar en frente de nosotros, y que con sus aires y sus elegancias, nos dejaban, esos deseos dulces y tristes, que dejan a los chiquillos las ventanas de la joyería con sus frutas de porcelana, que por más dulces y más bien hechas que se vean, tienen que conformarse con admirarlas. Pero dejemos este pequeño cuento y vamos a nuestro comentario del día: "el abuso del pito".

Hablabamos y veíamos todas estas cosas, repito, y agotados, los temas nos pusimos a observar al policia de tráfico de la esquina, que con su constante sonarse el pito nos llamó la atención; automóvil que pasaba, lo mismo que bicicleta, carrerón, peatón y viejecera con los que no lo hacían, era un silbido cada segundo. Yo para terminar, pues esto del pito se está haciendo muy largo, pregunté con todo respeto al director del tráfico, que si para dirigir éste en San José, se necesitaba de parte de todo su personal, ese abuso limitado de energía y soplo, pues ni en los Estados Unidos con todo su tráfico, ni en la misma Madrid de esos atascos, tenemos noticias que se gasten tantas fuerzas y tanta saliva en dirigir el tráfico, como en probar unos pitos.

Noticiario Relámpago

La caída del aeródromo de Getafe, significaría que ha comenzado la lucha por la ciudad de Madrid. Este cable ha sido publicado ayer en la prensa de la tarde. Y sin comentarios. Se explica por sí sólo. Y si Getafe cae en poder de los rebeldes, significa que deja de estar en manos del Gobierno. Y es posible que ello signifique que hay una revolución en España.

Si se oyen tiros es que están disparando.

El coronel Rodó y el gobernador Gallegos han publicado una circular en que se dice que es prohibido quemar bombas, petardos, cohetes y demás explosivos. Con que quemar bombas, etc. . .

No hombre, no. Se quema la pólvora. Pero las bombas y los cohetes no se queman sino que estallan simplemente.

Dice un comunicado de la Secretaría de Educación que la Sociedad de las Naciones cuenta con 16 años de trabajo. Está en la primavera de la vida. 16 años no bien cumplidos. La Sociedad de las Naciones es casi una niña. . .

Y eso es lo que le gusta a la Secretaría que la Liga es una chiquilla de 16 años.

La chiquilla de la Liga o la Liga de la chiquilla. . .

El secretario de gobernación pide a las dependencias que están a su cargo les envíe memorias, para a su vez formar la memoria al Congreso.

Todo se está volviendo pura memoria.

EDITORIAL

SE NECESITAN BRAZOS

Nos dice un telegrama publicado en la mañana de hoy por LA TRIBUNA que hay grandes dificultades para la recolección de la enorme cosecha de café en Pejiyave por la falta de brazos. Si se tratara de una zona lejana y peligrosa encontraríamos, sino buena, por lo menos explicable, la actitud de los peones de los centros urbanos que desprecian el hoy magnífico salario de cinco colones, pero en el caso de una región como la de Pejiyave, que queda a dos pasos, es verdaderamente criticable esa actitud que no se compadice con la fama de hombres laboriosos que tienen nuestros trabajadores. Y es aún más lamentable el caso, si nos podemos a considerar que muchos hombres que podrían muy bien hacer ese trabajo y obtener lo necesario para el bien pasar de su familia, no van a las fincas por el halago de las tandas cinematográficas, y porque les resulta más cómodo que les den la leche en el patronato nacional de la infancia y los frijoles y el dulce en la mano caritativa, etc., que ganárselos con el personal esfuerzo. Síntoma grave, si señores, porque si no quieren hacer este sencillo trabajo de la recolección de café, que hacen cantando las mujeres y con facilidad los niños, ¿qué podemos esperar cuando en un empeño de hacer grande a nuestro país emprendamos obras de empuje en que si se necesita el coraje del macho que se sabe obligado a laborar por su prole y a no esperar todo de la limosna y la beneficencia?

Este clima primaveral de la meseta central es una delicia edénica, pero más dulce, más bello y más confortante para el espíritu y aún para la misma carne, es la lucha abierta contra todo por la obtención de lo necesario para nuestros hijos. Hay que hacer lo posible por que no se pierda parte de la magnífica cosecha de este año por falta de brazos que la recojan.

INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica

• ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937 •

Voto por _____
firma _____

Juan José Jiménez Presidente
A. Brangul V. Tesorero

LIBRO INFANTIL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica

• 1936-1937 •

Voto por _____
firma _____

Juan José Jiménez Presidente
A. Brangul V. Tesorero

REBAJA DE LAS TARIFAS DEL CORREO AEREO EXTERIOR, SUGERE EL COMERCIO

Piden varios comerciantes que se fije las tarifas del correo aéreo de acuerdo con el tipo de cambio actual

AL OPERARSE LA REBAJA EN ESTAS TARIFAS, AUTOMATICAMENTE SE AUMENTARIA EL USO DE ESE IMPORTANTE MEDIO DE COMUNICACION EL BENEFICIO SERIA PUES TANTO PARA LOS INTERESADOS COMO PARA EL ESTADO

Somearán a la consideración de la cámara de comercio, a conocimiento del gobierno esta solicitud que ahora formulan por medio de nuestro rotativo

Las tarifas para el correo aéreo exterior dijéramos ayer tarde a varios comerciantes que están viendo en nuestras oficinas—saben calculándose al selicetario y más por ciento en relación con nuestra moneda. Esto aparece una desigualdad que nos daña en

gran escala. Con el cambio al tipo actual (6.52), hay una proporción desfavorable de varias centenas en nuestra contra. Estamos pagando mayor porte por los mismos servicios. Creemos que se debe estudiar el caso y proceder a la formulación de nuevas tar

ifas postales para los servicios de correspondencia por correo aéreo. Mucho bien se le haría al comercio y también no pocas y n tajaz reportaría al gobierno, pues menores derechos, mayor movimiento postal. Esto es matemático

Hacemos la insinuación por medio de este diario. Tenemos seguridad que el ministerio de hacienda, el de gobernación y la dirección general de comunicaciones no opondrán riparata a nuestra solicitud. Es justa y es lógica.

Nosotros no hacemos más que recoger esta información que nos proporcionaron nuestros visitantes y gustosos la damos a conocer, no sin antes anunciar, que de acuerdo con lo que nos manifestaron esos comerciantes, tratarán a formular un plan que somearán primeramente a conocimiento y estudio de la cámara de comercio y luego, por medio de este organismo, que es su vótero oficial, al gobierno para lo de su incumbencia.

Número especial dedicado a Costa Rica editará la revista salvadoreña "Helios"

Nuestros lectores están enterados de que desde hace algunos días se encuentra en esta capital el director y propietario de la revista salvadoreña HELIOS, don Luis Alonso Chica. El joven intelectual ha venido, como ya lo dijimos en pasada oportunidad, en misión de buena voluntad, a estudiar las condiciones del país, en la misma forma como lo ha hecho ya con los otros países hermanos. El número de su revista correspondiente al mes de diciembre lo dedicará por entero a nuestra patria. Esto nos mueve a decir algo, así ligeramente, a

cerca del interés manifiesto que reina en el resto de Centro América por conocer nuestra vida. En setiembre por cierto, el director de la Prensa de San Salvador, señor José Dutriz, editaba un número especial de su diario a Costa Rica. Ahora HELIOS pone su grano de arena para el conocimiento de nuestro país en la nación cuscatleca. Ello es de aplaudir y merece el reconocimiento de los costarricenses, pues que en estos trabajos, a más de darse a conocer el ritmo de la vida nacional en cuanto a su

(PASA a la Pág. 7)

No deben tomarse Aperitivos

Muchas personas acostumbran tomar los *mal llamados aperitivos* creyendo que con estos excitantes alcohólicos se estimula el apetito, y, al comer más, el organismo se reconstituye. Pero, desafortunadamente, están en un lamentable error. Las bebidas alcohólicas, aun tomadas con moderación, no reconstituyen. Producen una *combustión*, esto es, un mayor desgaste de las fuerzas vitales del organismo, después de que ha pasado la ligera sensación de bienestar que provocan.

Por eso es que los médicos combaten el uso de los *aperitivos* alcohólicos. En su lugar recomiendan descanso, vida al aire libre, ejercicio moderado, alimentación sencilla y sana. No existen tónicos más poderosos para reconstituir el organismo que el sol, productor de vitaminas y el aire puro del campo, rico en oxígeno. La vida sencilla equilibra pronto el desgaste del organismo, provoca un apetito normal y sano y el enfermo pronto recobra su salud y su bienestar.

Al organismo se le *pueda ayudar*, además, suministrando un *buen reconstituyente*, que estimule las funciones digestivas, aumente el apetito y contribuya, de manera eficiente, a vivificarlo. Un reconstituyente que contenga, como

contiene la **FOSFO-KOLA**, los principios solubles y asimilables de la nuez de kola, asociados al glicerofosfato y gluconato de calcio, la cafeína y el extracto total de quina roja, constituye un *únlimo auxiliar* de la obra que *solo la Naturaleza puede hacer completa y perfecta*.

La **FOSFO-KOLA** tiene muy buen sabor. Puede ser tomada por todos, aun por los organismos más delicados. Su acción tónica, reconstituyente y antineurástica, por razón de sus componentes, es de positiva utilidad. No produce efecto nocivo en ningún caso. Puede darse a los niños o adultos inapetentes. A las personas mayores cuando se encuentren agobiadas por las preocupaciones, por congojas de familia, por contrariedades en los negocios, por debilitamiento en su organismo o por excitación nerviosa. Al poco tiempo de tomarla el espíritu recobra su lucidez, el apetito aumenta y los desagradables síntomas de la neurastenia, el insomnio, el cansancio, la inapetencia y la nerviosidad desaparecen por completo. Este excelente remedio cuesta poco y puede conseguirse en todas las boticas del país.

Por el PRESTIGIO de LA MUJER COSTARRICENSE

No estamos ya dentro de las filas militantes de los concursos de belleza, pero estamos dentro de las filas militantes de la sociedad costarricense y vela mos sinceramente por su prestigio. El retiro de las candidatas postuladas al reinado de la belleza nacional, señoritas Flory Oreamuno Hine e Isabel Vargas Facio, habla muy alto de su delicadeza y de su celo extremo por la cultura y por la virtud. Gustosamente prestaron sus nombres para que dentro de un marco de absoluta cordura y de completa sociabilidad fueran discutidos en esta elección. Pero cuando se pusieron en contacto con el movimiento han debido notar con extrañeza que por esta vez el proceso electoral se había apartado de las normas tradicionales de simpatía y cordialidad; y se había dado comienzo a una norma distinta en que podía quedar comprometida hasta la amistad personal de las mismas candidatas. Y procediendo con absoluto desinterés y desprendimiento, ambas señoritas han renunciado sus candidaturas y declaran que retornan al seno del hogar, para evitar de este modo que sus nombres puedan sufrir el más leve rozamiento en el juego de las pequeñas pasioncillas.

Tenemos que manifestar que ambas candidatas, prestigio de nuestra sociedad, virtuosas y dignas, bondadosas y altivas, han procedido muy rectamente y dentro de su propia idiosincracia de mujer costarricense. Ellas quisieron contribuir al realce de un festi val nacional, y de ninguna manera a encender pasiones. Ellas pensaron continuar la tradición de esta clase de torneos, pero no romper esa tradición con sistemas que no se ajustaran al respeto que se les debe y a la consideración que se merecen. Ellas como las demás candidatas postuladas en este concurso, han ido a él llenas de nobleza y de alegría sana y pura, sana y pura como sus estirpes, noble y buena como sus tradiciones.

Y en presencia de los acontecimientos resignan esas candidaturas, y somos nosotros los primeros en reconocer que proceden del modo más digno y con la más sensata altivez. No importa que hayamos sido partidarios de una de ellas. En este momento, ambas y todas, tienen en NOVEDADES el primer puesto en nuestra admiración. Y si no han sido electas reinas de belleza, son las emperatrices de la virtud, de la simpatía, y de la cordura de la mujer costarricense.

PICOT

5 letras 5 tamaños 5 virtudes

SAL DE UVAS PICOT

Laxante, Aperitiva, Refrescante,

Alcalinizante y Diurética.

al alcance de todos en cinco tamaños originales

a ¢ 0.25, ¢ 0.65, ¢ 1.00, ¢ 1.50 y ¢ 2.50

Si no es PICOT no es Sal de Uvas

La artillería nacionalista comenzó hoy el

(VIENE de La Página UNO)

de ha podó iniciar el bombardeo de los suburbios de Madrid, hoy mismo. No sorprenden los llamamientos angustiosos que el gobierno de Largo Caballero está haciendo, por radio, esta tarde. La situación dentro de la capital señala una gran nerviosidad de parte de las autoridades, ya que aparentemente los milicianos no están dispuestos a sacrificar sus vidas en las trincheras frente a un enemigo implacable y de indiscutible superioridad militar. Las radio difusiones amenazan con los más fuertes castigos a los milicianos que no se presenten inmediatamente. Al comenzar el bombardeo de la artillería rebelde contra los suburbios, la estación oficial del frente empezaron a interrumpir la difusión con tanta frecuencia que tuvo que ser suspendida. Se espera que las fuerzas rebeldes se apoyen de Alcorcón de un momento a otro, y con otro avance relativamente pequeño, las fuerzas del general Varela llegarán al aeródromo de Cuatro Vientos. Desde este sector, comienzan las líneas de tranvías que recorren el centro de Madrid. En estos momentos la situación militar es tal que el alto mando opina que dentro de dos, a lo más tres días, los nacionalistas estarán luchando en las calles de Madrid.

BOMBARDEADO ANOCHE EL PUERTO Y LOS AERODROMOS DE BARCELONA

LISBOEA, 4.—La estación de radio de La Coruña anunció que un poderoso escuadrón de aviones nacionalistas bombardeó anoche el puerto y los aerodromos de Barcelona y de nuevo dejó caer

INTENSA Y ENERGICA CAMPAÑA DE SANIDAD LLEVARA A CABO EN ESTA CAPITAL LA AGENCIA DE POLICIA DE SANIDAD.—ESTIMO QUE EN MATERIA DE SANIDAD HA HABIDO MUCHA TOLERANCIA QUE NO DEBE CONTINUAR

SE IMPONE UNA REFORMA DE LA LEGISLACION QUE REGULA LAS ACTIVIDADES DE ESTA DEPENDENCIA, DECLARA A "NOVEDADES" EL NUEVO AGENTE DE POLICIA DE SANIDAD DON MARINO MENESES

Estuvimos a visitar en la mañana de hoy a nuestro buen amigo don Marino Meneses, agente principal de policía de sanidad desde hace varios años, a quien hace poco tiempo recargaron la agencia de policía de profilaxis venérea y ahora la suena pasada la agencia de policía de sanidad. Indudablemente es el señor Meneses un competente funcionario que ha puesto siempre en el desempeño de su cargo la mayor energía y buena voluntad, actuando invariablemente dentro del marco que la ley le fija. Por esa razón es que lo han sido recargados esas dos dependencias, muy importantes las dos, porque directamente se relacionan con la salud pública.

Con el objeto de conocer el plan de trabajo que se haya impuesto el nuevo funcionario lo visitamos hoy, accediendo gustosamente a nuestra solicitud, siendo las siguientes declaraciones que se sirvió hacernos:

Hasta el momento solo me he ocupado de empaparme del manejo de los asuntos de la oficina, ordenando todo para facilitar el trabajo. Comprendo que en materia de sanidad hay mucho por hacer, todo lo cual puede hacerse con un poco de buena voluntad y empeño.

Estimo que lo que debe hacerse es lo más pronto posible es una modificación de la legislación que regula las actividades de la oficina, pues la que actualmente está en vigencia es un poco anticuada y no se ajusta a las necesidades del actual momento. Con nuevas leyes, modernas en todo sentido, sí podrá hacerse una buena labor, como son mis deseos.

Estoy dispuesto a llevar a cabo una intensa y energética campaña de saneamiento pues en esos sentidos no hemos quedado un poco atrás y en materia de higiene debe irse siempre más bien, adelante. Para ello es necesaria la cooperación del público, la que espero obtener, ya que una campaña en este sentido es beneficiosa para la comunidad toda.

Por los expedientes que he podido estudiar veo que en algunos casos se ha procedido a veces con contemplaciones y esto desde luego no puede ser, tratándose de la salud pública. Espero hacer un estudio más detenido de todos los puntos de vista que

proclamas panfletos sobre Madrid explicando a la población civil que nada tenía que temer a manos de los nacionalistas y que sólo los líderes serían sometidos a la justicia militar.

LA CABALLERIA NACIONALISTA EJECUTO UN RAID CON TRA CARABANCHEL HOY, ENCONTRANDO LA CIUDAD DESIERTA DE ENEMIGOS

LISBOEA, 4.—Una fuerza de caballería nacionalista ejecutó hoy un "raid" contra la ciudad de Carabanchel, a cinco millas (menos de

DURANTE TODO ESTE MES ENSAYARAN LOS PRIMEROS GRADOS DE LA ESCUELA ASCENSION ESQUIVEL EL METODO IDEO VISUAL

En los últimos días ha venido hablando mucho en pro y en contra del método ideovisual; algunos opinan que no ha dado resultados y otros que sí. Entre las escuelas que lo han estado practicando está la Ascensión Esquivel. Ahora su directora la se-

ñorita Julia Salazar S. nos ha manifestado que las maestras de su escuela que han estado ensayando el método ideovisual hacen una invitación al patronato escolar, a la junta de educación y los padres de familia y público para que vayan a presenciar los ejercicios que durante todo el mes en curso se efectuarán.

Según se nos dice los ensayos serán sumamente interesantes por los bien preparados que ellos han sido por lo que felicitamos a las señoritas maestras y a las niñas que tan bien han podido aprender el nuevo método educativo.

ocho kilómetros de los límites de la desierta de enemigos. Los se aparecieron durante el día de ayer, junto tropas gobiernistas en el sector de Madrid estratégica de Estepona, hacia el mar. Los milicianos están enviando grandes refuerzos, apoderado de todos los alrededores.

FORMIDABLE BOMBARDEO AEREO CUATRO VIENTOS

MADRID, 4.—La aviación nacionalista formidable bombardeó los aeródromos de Cuatro Vientos y Getafe, causando considerables daños en dichos campos.

TERMINADA LA INVESTIGACION DE LAS CONDICIONES DE LOS NIÑOS EN EL HOSPICIO DE...

Se están llevando a cabo investigaciones en los demás centros de menores.

Informamos recientemente a los miles de lectores que tiene las NOVEDADES que el patronato nacional de la infancia había ya procedido a realizar un estudio me-

DOS MIL

Extraordinario Obsequio a clientes y favorecidos

"LA GI" (LA TIENDA)

Este Magno PLAN DE REGALOS, se hará en combinación con el sorteo de

17

Grandes Premios con

Ud. puede tomar parte en este Soberbio PLAN DE OBSEQUIOS — pidiendo el Cupón correspondiente al hacer sus compras en "LA GI"

creo necesarios enmenjar, para entonces con mayor conocimiento, poder informarle más ampliamente".

Mucho agradecemos las declaraciones del señor Meneses, que hemos procurado reconstruir fielmente.

VEINTICINCO MILLONES... --- Viene pag

una victoriar tan rotunda en cuanto a votos electorales obtenidos por un candidato presidencial. Estas elecciones fueron las de Jorge Washington, quien recibió la votación unánime de todos sus conciudadanos, y el presidente James Monroe, autor de la famosa doctrina que lleva su nombre, quien recibió en las elecciones de 1820 todos los votos electorales con excepción de uno.

Con una mayoría abrumadora el pueblo de los Estados Unidos aprobó ayer la política del presidente Roosevelt con respecto a los tratados comerciales recíprocos que se han firmado con muchos de las naciones hispanoamericanas, y la del "buen vecino", que rechaza la intervención por parte de los Estados Unidos en los asuntos interiores de las repúblicas del hemisferio occidental.



bombardeo de los suburbios de Madrid.-

Madrid encontraron la ciudad que habían evacuado la ciudad con la población civil. Las alagatas están atacando la ciudad sur de Málaga, y los nacimientos desde La Línea, hacendados de transporte para

pitay y provincias. De esa información que en cuanto al primero de esos establecimientos benéficos ya está terminada, se desprende que existen muchos niños que de acuerdo con el reglamento por que se rige el hospicio de huérfanos no debieran estar ahí, pues tienen sus padres, algunos de los cuales perfectamente podrían velar por ellos, sin que por esto tuviesen que hacer mayores sacrificios.

De acuerdo con los datos recogidos por los delegados pa-

tronato que realizaron esta investigación, se procederá a exigir a los padres de familia el cuidado y educación de sus hijos. Esta es una forma de hacerlos responsabilizarse ante la sociedad y ante sus propios hijos, los que de existir un sentimiento más arraigado de las responsabilidades que entrañan los deberes inherentes a la potestad de padres no tendrían que recibir la ayuda pública como en la actualidad en que se hallan abandonados a la suerte por quienes los trajeron al mundo.

cias, el rumor que Inglaterra está lista a poner fin a la disputa Abisinia mediante el reconocimiento del rey Victor Manuel como emperador de Etiopia está ganando terreno en los círculos diplomáticos de esta capital.

INGLATERRA RECONOCERÁ LA CONQUISTA DE ETIOPIA POR ITALIA

Roma, 4 — Aumentan las posibilidades de que la Gran Bretaña reconozca la conquista de Etiopia por Italia antes de fin de semana. La teoría de que Inglaterra está dispuesta a admitir el dominio italiano sobre el reino africano está ganando impulso con el informe de que estadistas y diplomáticos ingleses e italianos están terminando una serie de conferencias en Roma. Aunque no se ha mencionado la cuestión etíope en los despachos publicados acerca de las labores efectuadas en estas conferen-

Don Ernesto Ortiz propuesto para ocupar un puesto en la directiva del Banco Nacional

Con sumo gusto hemos visto la sugerencia que en "La Prensa Libre" de anoche se hace al proponer como miembro de la directiva del Banco Nacional el nombre de nuestro particular amigo don Ernesto Ortiz Odio. El nombre del señor Ortiz Odio ha estado siempre ligado a toda clase de actividades sociales, comerciales y políticas donde su espíritu investigador y sincero ha dado pruebas de ser persona que reúne condiciones muy especiales de honradez, dinamismo y de bien público.

Como municipal dirigió obras de provecho para la comunidad y su actuación fué siempre ceñida a la más estricta honradez.

Como miembro de la Cámara de Comercio de Costa Rica ha

actuado desde su fundación y ha tenido el honor de ser su representante en la Quinta Conferencia Comercial reunida en Washington en 1931, dejando el nombre de la Cámara y el suyo propio en el lugar que les corresponden.

Como diputado al Congreso tuvo siempre el acierto de señalar con energía y con honradez puntos culminantes de la Administración demostrando siempre una independencia absoluta y un espíritu sereno.

Siempre lo vimos actuar de parte de todas las causas nobles y justas. Mucho es lo que podría mos decir al rededor del nombre del señor Ortiz Odio, pero pensamos que sea la opinión pública la que se pronuncie en este caso.

DE GETAFE Y

ejecutó esta mañana un mos madrileños de Cuatro bles daños a las construc-

ACION ACERCA DE NIÑOS RECLUIDOS Y HUERFANOS

estigaciones de igual tros de asistencia es

las condiciones de esta capi- que ese mismo estudio se ria con los menores de edad albergan las otras institucio de beneficencia de esta ca-

166 NIÑOS INGRESARON AL PABELLON INFANTIL DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS DURANTE EL MES DE OCTUBRE

Ha disminuido grandemente la epidemia de difteria que assoló esta capital CASI HA DESAPARECIDO POR COMPLETO, GRACIAS A LA ACTIVA CAMPAÑA QUE POR TODOS LOS MEDIOS SE HIZO PARA SU EXTINCIÓN

Durante el mes de octubre, el movimiento de entradas de pacientes al pabellón de niños del

hospital de San Juan de Dios no se manifestó con los caracteres alarmantes del mes de setiem-

bre. Hubo una disminución asne cial en el número total de entradas y ellos se debió a que po co a poco, ha ido desapareciendo la peste de difteria que en los meses anteriores constituyó la pedida de la población costinense. que se vió constantemente amezazada por ese flagelo. Han sido muy pocos los casos de atacados de est enfermedad que ingresaron en la segunda quincena de octubre a los pabellones de aislamiento del San Juan de Dios. Y en lo que llevamos de actual mes, no se ha presenciado ningún nuevo caso, lo contrario exactamente de lo que sucedía en agosto y en setiembre, en que diariamente se presentaban hasta cinco casos de difteria, tanto en niños como en personas mayores.

Los niños ingresados durante el pasado mes han provenido de diversas localidades del país. Muchos han venido a medicina se. Algunos pocos han ingresado a causa de accidentes. Las enfermedades de los intestinos, son las más frecuentes en los niños. Esto se debe en gran parte a la mala calidad de las aguas que consumen nuestro campesino sobre todo de las regiones situadas fuera de la meseta central, en las partes bajas del país, donde todo contribuye a acrecentar este verdadero azote de la población infantil, que conduce fatalmente a la muerte. La gran mortalidad en nuestros niños, mortalidad que espanta, en verdad, y que nos pone en muy desfavorables condiciones comparativamente con otras naciones civilizadas, se debe en gran parte, repetimos, a la mala calidad de las aguas y la falta de costumbres higiénicas.

COLONES

uio, a los estimables res de



GLORIA

(DE MODA)

la Lotería del Asilo Chapuí, que se verificará el 20 de Diciembre de 1936.

un valor de **¢ 2.000.00**



GLORIA

E. CRESPO & Cia.



El sábado le será ofrecido en el Roof Garden del Hotel Costa Rica un cocktail a la señorita Flory Oreamuno Hine

Durante todo el día de ayer la residencia de la señorita Flory Oreamuno Hine estuvo muy visitada por todos sus amigos y simpatizadores, habiéndose improvisado en las horas de la noche un animado baile que se prolongó hasta pasada la media noche. La mayor alegría reinó todo el tiempo, haciéndose constantemente manifestaciones de profunda simpatía para tan bella

Acordaron todas sus amistades ofrecerle el sábado próximo un cocktail en el roof garden del Hotel Costa Rica, el que se verificará a las seis de la tarde

Úndese sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

DE DENUNCIARSE AL EJECUTIVO EL INCUMPLIMIENTO DE LAS LEYES DE SALARIO MINIMO

Hay finqueros que pagan veinte céntimos a los peones, por cada cajuela de café que recolectan

LA MAYOR PARTE DE LOS HACENDADOS PAGAN CINCUENTA CENTIMOS POR CAJUELA

La secretaria de trabajo ha recibido, según informes que se cognosca esta mañana en su oficina, denuncia contra algunos productores de café por incumplimiento de las leyes que establecen el salario mínimo.

Según esa denuncia—presentada por trabajadores de varias zonas—existen en sus jurisdicciones finqueros que pagan al peón veintecéntimos por cada cajuela de café que recolectan. Esto, desde luego, según los trabajadores. Tenemos informes de que la mayor parte de los productores de café pagan, en distintas loca-

lidades del país, a sus peones, cincuenta céntimos por cada cajuela de café. La desproporción entre veinte y cincuenta céntimos no puede ser más marcada. Sabemos que la dirección técnica y oficial mayor de trabajo ha sido encargada de realizar las investigaciones correspondientes, a efecto de evitar la injusticia que apuntan los trabajadores.

Oportunamente daremos más detalles de algunos detalles sobre el resultado de las averiguaciones que se llevarán a cabo para comprobar las denuncias que han sido presentadas.

Benno, el Ce...

(Viene de la Pág. 2)
finas de la lista civil de la Casa Real para un posible "Príncipe Consorte" tituló que la Reina Guillermina creó para su marido, el Príncipe de Mecklenburgo Schwerin. A la Princesa Juliana se le ha elevado a 31.000 libras la asignación que antes era la mitad de esa suma.

Muy burgesmente la Reina Guillermina terminó su anuncio de la feliz nueva por radio con estas palabras: "El ha probado ya ser un hombre de extraordinaria laboriosidad". Un buen trabajador e lo que más puede gustar al pueblo holandés para con pazificar de su futura reina. Ella no lo es menos; es doctora en Filosofía y Doctora Honoraria en Leyes. Se dice, que aparte de la mutua simpatía y de sus aficiones comunes en el deporte los unió un estudio que acometieron juntos acerca de los problemas económicos de Holanda. La Princesa empezó su discurso con estas palabras: "Lo amo" y los buenos holandeses no quisieron saber más. Serían felices.

(PASA a la Pág. 7)

Cuándo y por qué se rien...

(Viene de la Pág. 2)

conteniendo bromas en uso en el mundo occidental. Después de hacer un juicioso estudio de la mentalidad de los japoneses, pude darme cuenta exacta de que había poco o nada en cuestión de terreno para el desarrollo de las bromas. En cambio me di cuenta de que la perspicacia ha tomado en el Japón el lugar equivalente a nuestras bromas.

A continuación les contare uno que causó gran risa entre un grupo de japoneses bien educados.

Un padre había bautizado a su hijo para rendirle homenaje con el nombre de todos sus antepasados. Un día que el hijo sufrió un ataque epiléptico, su padre trató de llamarlo por su nombre, y antes de que este pudiera sacar a su hijo de la coma en que se encontraba, pronunciando la larga lista de nombres con que este había sido bautizado, este se murió. Al padre se le rompió uno de los vasos sanguíneos tratando de pronunciar el nombre del hijo.

Otro de los cuentos que les gusta oír a los japoneses es el siguiente: Un padre rogaba a su hijo por comer con los dioses y este le contesta: "Acaso los dioses no fueron hechos primero que los palillos de comer?", a lo que su padre contesta: "Sí, pero no los fueyes, bastarda agitada para ocultar su propia sorpresa de haber sido tan listo. Y el último es este: Fue el caso del joven japonés a quien sus padres le habían escogido a la esposa y a la que enviándole por primera vez y notando que su futura era picada de viruela, exclamó lleno de júbilo: "Qué linda! Ella es el suelo nativo de todos los boyeros del mundo". Este sí que no está tan simpón, no

cren? Vivieron muy felices después.

En el Japón tienen la creencia de que todos los espíritus están sin pies.

Cuando se exhibió la pieza "La Aldea", en el Japón, hubo un incidente que aunque para nosotros no tuviera importancia alguna, en cambio entre los espectadores japoneses sí lo tuvo. Se trata de lo siguiente. En una parte de la exhibición se mostraba la sombra de un espíritu, (per sonificado) pero a este se le oír ruidó sacudir la kimono y esto hizo que se le vieran los pies causando gran hilaridad entre los concurrentes, y tanto fué la risa que causó, que el actor que personificaba el espíritu, jamás pudo volver a las tablas. En el Japón, el que es un espíritu siempre se quedará como tal cráneo o no, mental o materialmente.

La sabiduría, como es interpretada en el imperio de las Flores, es punto y aparte; algo que se tiene que tomar en serio en todos sus aspectos, aunque en muchos casos, cuando menos para la mentalidad occidental, este no tenga la seriedad que se le quiera dar.

Por ejemplo se cuenta que una vez un profesor de escuela trata de inculcar a su pupilo la necesidad de tratar de deducir lógicamente. "Supongamos" comenzó diciendo el maestro, que tu estuvieras colgando de los dientes a la orilla de un precipicio y un hombre se te acercara y te pidiera la dirección de algún lugar donde pudiera tomar una taza de té, ¿que le contestarías? El estudiante que pudiera contestar esto inteligentemente recibiría candidato a volverse el hombre más sabio del mundo sin preocuparse después por el res-

to de sus días.

Y aquí hay otro. "Cuando una campana suena que es lo que produce el sonido, el badajo o la campana misma". Muchos se han suicidado tratando de constatar este problema. Mientras más se piensa más difícil es resolverla.

El japonés por naturaleza es un filósofo. Conserva siempre con gran gusto esa elaboración y ritual tan peculiares.

"No hay nada que se vea mejor que lo que se hubiera tenido escondido", así reza una de las filosofías japonesas, y es que el pueblo tiene tanta muchos secretos que no han sido descubiertos y traducidos. Los japoneses continúan viviendo en su aislamiento. "La rana de un estanque ignora que hay un océano" y "El que se hace luzco es blanco del mundo entero. Estos japoneses que estuvieron aislados completamente del mundo por cerca de doscientos años, dedicados únicamente al desarrollo interior de su país, se ha convenido de la falsedad de este ideal, abriendo las puertas a Occidente al mismo tiempo que quebrando todas las leyes de seclusión. Casi inmediatamente firmar un tratado de relaciones con los Estados Unidos y quince otros países del mundo.

El mejor con que podemos ilustrar lo anterior lo que sucede es nada menos que en la ciudad de Tokio todos los días cuando cada conductor del subterráneo al llegar a su terminal, sale del norte o sur, de la ciudad se dirige a los pasajeros en la siguiente forma:

Señoras y caballeros: Es para mí un gran gusto darles a saber que hemos llegado al fin de nuestra jornada deseando esta hubiera sido con toda felicidad. Los directores de la compañía por mi conducto, les expresan las más rendidas gracias por habernos favorecido, expresándonos nuestros deseos de que ustedes continúan usando nuestro medio de transporte. No olviden sus paquetes. Muchas gracias. Y lo que es más, los pasajeros salen tan contentos que algunos aplauden.

Todo lo que estaría dispuesto a someter a la consideración de los directores de los trenes subterráneos de la ciudad de Nueva York y sus alrededores. Suplico a los lectores que como en la capital de hierro que no se rian.

CEMENTO
ALSEN
ALEMAN

HIERRO
retorcido y angular

FIBROCEMENTO
para techos, cielos rasos, etcétera.

AZULEJOS
y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII — Tel. 3756
SAN JOSE, Calle Central
Contiguo a los Juzgados

EN LA EXPOSICION DEL NACIONAL ANALIZANDO LOS CUADROS

Viendo esta exposición de cuadros del Teatro Nacional y que corresponde a la Octava, y ya se dice en términos musicales q no hay octava buena, venimos a caer en que es verdad eso de la octava. Y no por lo de ayer, sino por lo de hoy. Hay en esta exposición dos Salazares, como en la célebre zarzuela española, una morena y una rubia hijas del pueblo de Madrid. Dos Salazares, decimos, igualmente pintores e igualmente aficionados a los temas monocordes. El uno, José Franciso, presenta una docena de cuadros de Escasú, una monografía pictórica despampanante. El tono que prevalece es el pálido. No hay colorido. Viene a ser algo así como un Escasú palúdico, que a ser los cuadros, referidos, reflejo de la realidad, la sanidad pública, o sea el doctor Peña Chavarría, ya debiera estar tomando aptitudes de salvamento. Con lo cual se salvaría a los habitantes del pueblo y tal vez nos habría salvado de nuevos cuadros, ya que el pintor, no tiene más misión que la de pintar a Escasú. Pero en general estos cuadros de Salazar, no son tan malos como los que son peores del otro Salazar. Y aun este queda muy superior a los que le pinta Amigueti de su propia efígie.

Y debe haber alguna rencilla entre Amigueti y Salazar rubio, porque aquel le ha pintado a este un retrato al óleo puro, que viene a ser algo así como una despanpanante caricatura malintencionada. Pero a esto le llaman retrato? No hay derecho. Si Salazar no fuera, también pintor, ya estaría indignado. Pero como ambos pertenecen a las escuelas modernas, se perdona estas ofensas en gracia a la modernidad. Todo ellos son miembros de la Piedal del Toxal. Obra cumbre de estas mismas imaginaciones, féricas un poco dislocadas que forman ahora el falange de los vanguardistas.

En cuanto al otro maestro don Lillo Bonilla, no hace más que enviar a las exposiciones, unos cromos arrancados de quien sabe que viejas revistas. Parecen tricomas de barbarie o tapas de cajas de navidad.

El ramo de Kiko es en cambio uno de los mejores. Este pintor impresionista, puede que mate de impresiones a sus admiradores, pero lo cierto es que sus cuadros tienen sentido, tienen arte y tienen también algo que se parece a cuadros. Es raro todo esto, pero así es la verdad. No cabe duda que Kiko merece la medalla. Y que se la van a poner un día de estos no cabe duda alguna.

CERVEZA IMPERIAL

La Mejor Cerveza

Un regalo que conserva su valor

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARCO



CERVEZA BAVARIA

Prestigio Distinción

Por su calidad y presentación

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARCO



EL EJECUTIVO ESTA AMPLIAMENTE FACULTADO PARA ANULAR CREDENCIALES DE MUNICIPIES

CUANDO EL MUNICIPE CARECE DE APTITUD LEGAL PARA DESEMPEÑAR SUS FUNCIONES

Emitirá la secretaría de gobernación una resolución en tal sentido

Hace pocos días nuestro estimado colega LA TRIBUNA publicó la noticia de que la secretaría de gobernación había resuelto anular la credencial del municipio suplente del cantón de Nicoya, señor Cárdenas, por haberse com probado plenamente su parentesco con otro de los municipales del mismo cantón.

El señor Cárdenas declaró públicamente, y la misma declaración hizo ante el ejecutivo, que éste no tiene facultades para anular las credenciales de los municipales.

El asunto, colocado en este terreno, tiene—como puede verse—

mucha importancia.

La secretaría de gobernación emitirá una nueva resolución, según informe que se nos dió esta mañana, por la cual confirmará la nulidad de la credencial del señor Cárdenas, aprovechando esta circunstancia para exponer las razones legales que asisten al poder ejecutivo en cuanto a la nulidad de credenciales de regidores municipales se refiere.

Conforme a la ley electoral vigente, el ejecutivo tiene facultad para anular credenciales, cuando el municipio carece de aptitud legal para ello, señalándose los casos correspondientes.

Se conmemorará con grandes festejos escolares la promulgación del decreto sobre la enseñanza gratuita y obligatoria

Trabajan empeñosamente las escuelas públicas de la ciudad de Cartago en la preparación de los diversos actos que con motivo de la conmemoración del decreto sobre la enseñanza gratuita y obligatoria tendrán lugar el próximo 10 de noviembre.

A esos actos, que prometen vestir gran esplendor, concurrirán el señor secretario de educación pública, los jefes de enseñanza y varias otras altas personalidades del ramo de educación pública. El personal de la escuela de varones Jesús Jiménez presentará entre los números a deseario llevar ese día una serie de ejercicios atléticos que se verificarán después del desfile hacia el monumento del expresidente don Jesús Jiménez, situado en el parque del mismo nombre.

Después de los actos de la mañana, el señor ministro será invitado a visitar los trabajos de construcción de la nueva escuela pública de Cartago, cuyo costo será de unos doscientos mil colones y cuya terminación a la mayor brevedad se impone por el gran exceso de población escolar que existe en la vieja metrópoli, cambiando en la actualidad de sitio apropiado para recibir instrucción.

Benno, el Ce...

Viene de la Página 6

El domicilio de las cortes royo letica sobre la trascendental cuestión de si fue él o ella quien propuso al otro el matrimonio. Según la etiqueta de la Corte y todos los protocolos, nadie por Principes que sea puede tener la audacia de proponerse en matrimonio a una Reina o a la heredera de un trono. La Reina Victoria dijo una vez que el momento más embarazoso y difícil de todo su reinado bien largo y agitado vino cuando tuvo que ofrecer su mano al príncipe alemán que había elegido, con especial acierto para consorte. El no podía hacerlo.

Los cronistas sociales aseguran que el joven Príncipe "Benno" quebró este marco y ancillamente pidió su gorda y blanquísima mano a Juliana así que se dió cuenta de que correspondía a su amor.

Benno es Príncipe solo desde 1916. Antes su madre llevaba solo el título de Condesa de Biester. El príncipe finés su su hijo a Príncipe, digámoslo como fué conferido por el Príncipe Reinante de Lippe (Alemania) en 1909. Benno ha inglés a la perfección, con un extraño acento americano deriva de una casa de pensión americana en que vivió en París por años. Representó por mucho tiempo a la A. G. Farben Industrial en París y había traducido tan correctamente como el holandés y el alemán.

Benno no ofrece pues problema internacional con su matrimonio. Es lo suficientemente importante desde el punto de abiólogos y de vinculaciones a los gobiernos o potencias para no causar alarmas. Sin embargo el viejo socialista holandés "Het Volk" gruñó que Benno es alemán y Alemania es ahora el país que hace cabeza en el mundo en la lucha contra el socialismo.

Juliana es sinceramente demócrata como su madre y no parece faltarle energía también como a su madre que ha puesto a raya a comunistas y fascistas con mano e hiciero y ha gobernado por encima de los partidos y de los políticos su abuela la Reina Regente. Emma era del mismo carácter. Cuando estudiaba en el Colegio o en la Universidad se molestaba de veras cuando se le quería otorgar la más ligera dispensa de tratamiento. Una vez que un estudiante la llamó Su Alteza Real, lo llamó a un lado y le dijo: "Aquí yo soy Louise Van Buren y nada más. Si no quiere llamarme así, llámeme Julia. Pero no vuelva a repetir el tratamiento que acaba de darme".

La Crema Dental **KOLYNS** es la mejor. Usela una vez y después no gastará otra. La venden todas las boticas.

El café de Santa Cruz de Turrialba logrará muy buenos precios este año

ES CAFE DE MAGNIFICA CALIDAD QUE PUEDE COMPETIR CON ALGUNAS CLASES DE LA MESETA CENTRAL

Muchas informaciones hemos venido proporcionando acerca de la actual cosecha de café de la importante región de Turrialba. Esta mañana recibimos una nuevo copio de datos que nos proporciona correspondencia en la forma siguiente:

LAS FINCAS DE CABYRIA

A poco andar por la línea férrea que conduce a Pelicallé quien deje la población de Turrialba encontrará la hermosa finca de Cabyría. Son muchas manzanas cubiertas de hermosos cafetales cuyas bandolas se rinden al peso enorme de los racimos purpúrnulos. Toda la producción de esa extensa finca, que se beneficia en los patios de la hacienda de ARAGON está a punto de ser recolectada. Falta apenas las últimas "pelas". La producción de este año supera en un 15 por ciento la del año anterior, calculada a sí a bulto.

LOS NUEVOS CULTIVOS DE SANTA CRUZ

Caracoleando por la empinada falda del dormido volcán Turrialba, va el camino que como serpente enorme va cifrendo las gargantas jandadas de San Antonio y de otros puntecillos hasta llegar a la villa de Santa Cruz de Turrialba la tierra ofrece fama por los bosques de cedros que fueron construídas y reconstruídas casi todas las viviendas e iglesias de la hispanica ciudad de Cartago antes del terremoto.

motivo, a principios de esta centuria. Numerosos cultivos de café se han hecho últimamente en esa zona. Es todo café de altura. Las tierras fecas han hecho posible las recolecciones de este año. No son tan copiosas como las de la parte baja de Turrialba. Pero en cambio superan a éstas en calidad. Cress que se da clase de café proveniente de Santa Cruz logrará precios en Londres casi iguales a los que logren los cafés de la meseta central.

LAS GRANDES PLANILLAS

Pocos años ha habido mayor movimiento en la zona turrialbense como en esta. Desde 1929 no se había presentado una cosecha como la actual. Desde luego, esto ha motivado la movilización de enormes contingentes de trabajadores de la meseta central hacia ese cantón. Las planillas de las fincas parecen fantásticas en estos tiempos. Uno de los principales finqueros, el señor Castro, ha elaborado planillas hasta por nueve mil colones semanales. Y así apreciádamente, todos el Banco Internacional, Niehaus, Gutiérrez et cetera.

MOVIMIENTO COMERCIAL

Yel colarario de esto ha sido la intensificación del movimiento comercial en la ciudad de Turrialba, aumentándose las ventas en un 40 por ciento.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA Gerente

Teléfono 2439

BUENAS PERSPECTIVAS PARA LA COSECHA DE ARROZ DE ESTE AÑO

LOS PRECIOS A QUE SE VENDERÁ LA COSECHA QUE YA SE ESTA RECOLECTANDO SON MUY HALAGUEROS PARA LOS PRODUCTORES

CALCULANÓSE EL COSTO DE PRODUCCION, BENEFICIO Y TRANSPORTE EN C 13, EL PRODUCTOR PODRÁ VENDERLO AL COMERCIANTE EN C 18 O C 20 QUINTAL

El producto llegará al público a los mismos precios que actualmente obtiene en los mercados del país

Aunque la importación de la copia cantidad de arroz que hizo el gobierno ayudó en mucho a la baja del precio del producto en los mercados del país no ha sido tan visible su influencia pues lo más que ha pasado es que las cotizaciones bajaron cuando más, cinco puntos, con lo que en realidad, el público no ha encontrado gran alivio que digamos. Sigue vendiéndose al por menor dicho producto según las diferentes calidades a 25, 30 y 35 céntimos la libra.

La nueva cosecha que va se ha comenzado a recoger, si bien es cierto no será en cuanto a can-

tidad muy notable, en cambio se presentará para los productores una de las más prósperas, por los precios a que se venderá. Tienen la seguridad los productores y comerciantes con quienes hemos conversado en la tarde de ayer y durante la mañana de hoy, que el arroz de esta nueva cosecha se venderá a los mismos precios a que hoy se está cotizando y calculado el precio de producción y transporte en 13 colones quintal, el productor podrá colocar su producto a 18 y 20 colones más o menos—con lo que alcanzará ganancias no menores del cuarenta por ciento.

Número Espe...

(VIENE de la Página 3)

parte económica, industrial y agrícola, esto es un su parte, material, también se la recibe al extranjero en su parte espiritual, en su cultura, en las aspiraciones de sus generaciones y sobre el particular tenemos que decir que la revista "Estudiantil" que dirige el señor Alonso Chica hará mucho pues sabemos que en números vendores se referirá a nuestros valores intelectuales de la última generación de los que apenas comienzan a transitar por los senderos hermosos del arte o de la ciencia y que no hacen a paso seguro, a espaldas de la incomprensión y de los consagrantes oficiales.

GANEC 50.00

Regámas a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los C 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

AL ELEGIR MUNICIPE AL SR. GARCIA ESPERABAMOS QUE HARIA HONOR A LOS VOTOS QUE POR EL DIMOS A COSTA DE MUCHOS SACRIFICIOS

Señor director de Novedades. Señor director: Permítame que por su espíritu patriótico solicite a usted la inserción de estas frases:

En las elecciones extraordinarias efectuadas en este cantón el 20 de julio último, fue electo regidor municipal el señor Domingo García V. de acuerdo con la ley electoral. Los que trabajamos por su elección nos hemos sorprendido al ver como el señor Valverde no ha reclamado su credencial, dejando que la junta

cantonal haya regalado la curul a su maner y no conforme a la ley.

Hago públicos estos conceptos en señal de protesta, por la actitud asumida por el señor García que nosotros al elegirlo municipal esperábamos que hiciera honor a los votos que por él dimos a costa de muchos sacrificios por cierto.

Del señor director con toda consideración.

Evangelista Umaña. Moravia, 30 de octubre de 1936.

Guerra de Vi...

VIENE de la Página UNO—
Elena le acostaba el "Daily Telegraph". En su reciente artículo: "El peligro español no es una catástrofe entre partidos".

El ensayo comunista aquí, a nuestro lado, en un movimiento con tendencias libertistas, constituye una certísima amenaza con tra todo lo que para nosotros es querido y sagrado.

El peligro es de tal magnitud que justifica una cruzada de espíritus y corazones en favor de aquellos que defienden a todos nosotros del asalto de Moscú, el abarrotamiento se ha solidarizado con España; que alimenta con sus odios las milicias rojas y que con todos los recursos y en todas la forma ayuda al extremismo el cual ha arruinado ya tantas vidas, tantas obras de arte, centenares de monumentos de grandeza y belleza, a través de los siglos, que un día difundida en nuevos mundos la fe y el imperio.

R cordemos el conocho programa del Komintern, puntual y exactamente cumplido en todos sus números:

1º. Desorganización de los países anotados por este orden; España, Francia y Bélgica.

2º. Formación de los Frentes Populares, bajo la dirección de agencias bolcheviques.

Se necesita ser muy mío, para suponer que el triunfo de las fuerzas llamadas gubernamentales correspondiera simplemente; a un retorno a la política de Aznar o de Martínez Barrio. Estos ya no gobiernan; son dominados por las fuerzas extremas, las que procurarán llevar a cabo su obra destructora.

Ya no queda más que escoger entre dos sistemas: el comunismo o aquel que los enemigos del orden y de la autoridad llaman genéricamente "fascismo".

Contra el comunismo que se empeña en subvertir todos los valores del mundo civilizado—gozamos nosotros—se enfrenta este "fascismo" que condensa todas las esencias espirituales de hombres breyes todos los principios fundamentales del bien, de la verdadera justicia, de la ética, de la organización social y nacional.

Este "fascismo" no es dictadura, sino defensa de la ley, sin la cual no puede haber libertad ni democracia; amparo y escudo del or-

den y de la familia y estímulo del amor sincero y honesto a la patria y a la Fe creadora y regeneradora.

HOY Miércoles HOY
4 de noviembre

PALACE
3, 6.45 y 8.45 — 50 cts.
SUBLIME OBSESION
por Irene Dunne y Robert Taylor

VARIEDADES
3, 7 y 8.45 — 50 cts.
ORO MALDITO
por Edward Arnold

AMERICA
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
CORAZONES
DIVIDIDOS
por Dick Powell

MODERNO
A las 3, 7 y 7 — 25 cts.
LA FLECHA DE ORO
A las 8.30 — 50 cts.
VELADA DEL CONCHO VINDAS

TOYAC
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
EL HIJO DEL REGIMIENTO
por Charles Bickford

SORPRENDIDO UN INDIVIDUO PORTANDO LOTERIO DE PANAMA

Al ser registrado se le encontraron varios vigésimos del sorteo anterior

Siguiendo ordenes de la inspección general de hacienda varios guardas se dedicaron a seguir a un individuo de apellido Castro, que se sabía desde hacía tiempo se dedicaba a la venta de lotería de Panamá. Sin embargo no había sido posible cogerlo en fragantísimos sino hasta ayer tarde, en que fue visto entregando un paqueto sospechoso. Fue detenido entonces y conducido a la inspección, donde registrado, resultó guardar, hábilmente ocultos, 2 vigésimos de la lotería de Pana-

má que se jugó el domingo último. Para su juzgamiento ha sido pasado a la agencia de policía judicial, que le impondrá la multa correspondiente.

Hay que hacer notar la magnífica labor que este bendicidísimo viene llevando a cabo, limpiando la ciudad capital de todos estos elementos maleantes que se dedican tanto al tráfico de lotes y extranjerías, como al de drogas, etc. En los últimos días el trabajo realizado en este sentido ha sido magnífico.

En los salones de Club Sport La Libertad se reunió ayer la federación deportiva

La federación deportiva de Costa Rica ha implantado últimamente el sistema de rotación para la celebración de sus sesiones semanales. Así ha celebrado

reuniones en Alajuela, Heredia y ayer en el club de La Libertad. En esta forma ha logrado que los directores de los diferentes clubs federados se encuentren más competidos con el pensamiento de los demás. A esas sesiones concurren a más de los miembros de la federación los representantes de los clubs actualmente en liga. Constituyen verdaderos actos culturales. Lo son también del más sano espíritu deportivo.

De acuerdo con el plan trazado por la federación, celebrará reunión próximamente en el local social de la Gimnástica Española, continuando luego visitando otras entidades deportivas de la capital y provincias.

Por ese "fascismo", es decir, por el nacionalismo heroico, noble y salvador está combatiendo España, en una guerra civil, si no en una contienda en que se trata de su vida o de su muerte, de su independencia o de su sometimiento a la más espantosa y más extranjera de las dictaduras.

El Terror en Madrid...

Viene de la pág. 2
yo poder se muestra totalmente impotente, el Gobierno del Frente Popular. Al mediodía del 22 obligaron a salir a uno de los gran des patios de la prisión a los presos políticos, cuyo número se acerca a 2000 en aquel establecimiento. A media tarde, y estando todo los presos en el patio, se inició en sus celdas un incendio, ardiendo los peñales. Rápidamente acudieron los bomberos y el incendio fué dominado fácilmente.

A las siete de la tarde, entre dos luces, se llenaron los tejados de milicianos rojos, dominando el patio donde estaban los presos y dispararon contra ellos sin previa aviso, matando a nueve e hiriendo gravemente a veintitantos más.

El fuego de fusilería duró aproximadamente cinco minutos. Durante este tiempo, los presos se agrupaban en las esquinas. Quien nos hace este horrible relato dice que el general Navarro, barón de Casa Davallinos, la cubrió con su cuerpo, diciéndole: "Déjeme usted que los patea", yo ya he vivido mucho y usted es joven y puede vivir todavía en una España civilizada".

Cuando cesó el fuego, las milicias desaparecieron, dejando a los presos en el patio entre los muertos y heridos, desde las siete de la tarde hasta las dos de la madrugada. A esa hora los robots constituyeron un tribunal, acusando a los presos de haber sido los causantes del incendio de la tarde, y condenaron a muerte a 27 que inmediatamente fueron ejecutados.

Eligieron, sin duda, los nombres que más les sonaban, y así fueron pasados por las armas el expresidente del Congreso don Melquíades Álvarez, jefe del Partido Republicano Liberal Democrático; el jefe del Partido Agrario don José Martínez de Velasco, que aún no hace un año era ministro de Estado de la república; don Fernando Palma de Rivera (no don Miguel, como equivocadamente se ha dicho); don Natalio Rivas, el ilustre doctor Albifañana; el notable novelista don Antonio de Hoyos y Vinent, y 21 infelices más.

El señor Martínez de Velasco había desaparecido de su casa tres días antes, sin que su familia supiera dónde estaba. La víctima de su trágica muerte, su señora fué a preguntar por él al ministro de la gobernación, quien le contestó: "No le tema usted nada, señora; su marido está en la cárcel, que en el sitio más seguro en estos momentos".

En cuanto a don Melquíades Álvarez, que tanto coadyuvó al advenimiento de la República, los rojos habían obtenido el Gobierno su encarcelamiento, sin duda por considerarlo sospechoso, a causa de haber hecho un gran elogio de su compañero de abogacía señor Calvo Sotelo al día siguiente del cobarde asesinato de éste, efectuado por fuerzas del Gobierno.

El doctor Albifañana y don Fernando Palma de Rivera fueron fusilados los últimos pero antes de empezar las ejecuciones los mataron hábilmente, haciéndoles presenciar, mientras se desangraban, los fusilamientos de sus compañeros.

Aún me tro comunicante que por las calles de Madrid no circulan ya más que las milicias rojas armadas, que la anarquía y la impotencia del Gobierno son cada vez mayores y que todos los hechos que relata pueden ser fácilmente comprobables por los correspondientes extranjeros que aún se atreven a residir en la capital de España.

Después de las ejecuciones relatadas, los rojos pusieron en libertad a los presos por delitos comunes, entre los que pudo salir de la cárcel la persona que nos ha hecho historia de esta horrible tragedia.

Gran entusiasmo por la exposición agrícola, ganadera, industrial y artística que se inaugurará el 14 de este mes en la escuela de Montes de Oca

La inscripción deberá hacerse con ocho días de anticipación. — Se integrará un tribunal para calificar los artículos expuestos

Ha circulado la invitación que dice así: "Se invita a todos los agricultores, ganaderos e industriales del cantón de Montes de Oca para que exhiban sus productos agrícolas, sus mejores animales y todos los artículos u objetos que fabrican. Esta exposición se hace para estimular la producción agrícola, mejorar las distintas razas de ganado y otros animales y para impulsar las industrias que hay las que puedan establecerse. El centro nacional de agricultura tratará a esta exposición todo lo bueno que tiene para darle lucidez y para ilustrar al público en su deseo de servir mejor al país. Imitemos este ejemplo de cooperación."

tepates, tejidos de algodón, de lana y de seda; camisas, trajes, o jets; de cabuya; dulce que tapas; confitures; queques, tortillas, pan; queques, jabolones, vinos, vinagres, almidón, miel de abejas; maderas; albardas; montañas, zapatos, juguetes y tantas otras cosas.

Productos para exponer: Agricultura: café, maíz, millo; frijoles; yucas; tiquizques; platanos; bananos; ayotes; chayotes, legumbres, caña de azúcar, pastos, plantas de adorno y otros productos.

Los señores expositores se servirán inscribir sus artículos con ocho días de anticipación en la dirección de la escuela, de ocho a diez de la mañana y de dos a cuatro de la tarde, todos los días hábiles.

Ganadería: toros; vacas; vaquillas; terneros; buques; cabras; ovejas; caballos; muías; cerdos; aves de corral; como gallinas, pascos, gansos y chompipes, pajaros y otras.

Los días de la exposición: Los días 14, 15 y 16 del presente mes han sido señalados para celebrar esta exposición que alcanzará, sin duda alguna, magnífico éxito. La exposición se verificará en el edificio de la misma escuela de San Pedro de Montes de Oca y en el campo de juegos adyacente.

Industrias: muebles, repisas, cuadros, pinturas, almohadones;

Los señores expositores se servirán inscribir sus artículos con ocho días de anticipación en la dirección de la escuela, de ocho a diez de la mañana y de dos a cuatro de la tarde, todos los días hábiles.

TERMINADA LA RECONSTRUCCION DE LAS 3 CASAS DEL CERRO DE LA MUERTE

Han sido equipadas de varios servicios de gran importancia

Las malísimas condiciones en que se encontraban las casas construidas en tiempo de la primera administración del Lic. Jiménez Oreamuno, siendo ministro de fomento don Enrique Jiménez Núñez, en el famoso Cerro de la Muerte motivaron un acuerdo de las municipalidades de Dota y Tarrazú, corporaciones que se dirigió a la secretaria de fomento solicitando ayuda para el arreglo de esas casas. A esta gestión como a la reconstrucción de la casa situada en Ojo de Agua, que es la primera de las tres sobre el cerro ubicadas, se refirió NOVEDADES con toda amplitud a su debido tiempo y hoy, completando esa información, podemos informar a nuestros queridos lectores que ha quedado, desde el lunes completamente terminadas las reparaciones que estaban haciendo en las otras dos casas, las que han sido equipadas de cocinas, servicio sanitario, y muchas otras comodidades de que carecían por completo.

También se hicieron algunas rectificaciones en el amojonamiento del camino a valle de El General. Por estas obras el vecindario de los cantones de Dota, Tarrazú y Pérez Zeledón se encuentran sumamente agradecidas con el actual gobierno por estas y otras obras de progreso que ha realizado o está realizando esta administración.

En esta gestión como a la reconstrucción de la casa situada en Ojo de Agua, que es la primera de las tres sobre el cerro ubicadas, se refirió NOVEDADES con toda amplitud a su debido tiempo y hoy, completando esa información, podemos informar a nuestros queridos lectores que ha quedado, desde el lunes completamente terminadas las reparaciones que estaban haciendo en las otras dos casas, las que han sido equipadas de cocinas, servicio sanitario, y muchas otras comodidades de que carecían por completo.

Domingo. — Estreno!

RAVENTOS y ADELA

Herbert Marshall y Gertrude Michael, en

Juntos en la Huida

(Till we meet again)

RAVENTOS

HOY—3 y 7 — 50 cts.
La emocionante película

INFAMIA

A las 8.45

Por última vez!

Entrada C 1.00

Imperio Argentina y Miguel Ligero, ep

MORENA CLARA

ADELA
7 y 8.45 — 25 cts.
LA HERMANA SAN Sulpicio

Mañana: "La Estrellita del Faro"

OFRECIDA ANOCHE UNA SERENATA EN ALAJUELA A MORERA

Nos comunica nuestro redactor correspondiente en Alajuela de la serenata que anoche a las 10 y 30 se efectuó en aquella ciudad en un honor y como homenaje de simpatía al notable jugador Alejandro Morera. Todo el momento deportivo de aquella ciudad, así como la sociedad y no menos público se unió al acto, tributando una calorosa manifestación de admiración y cariño por el "as" tubero.

En otras palabras de afecto que fue ofrecido el acto, contestando Morera, vivamente agradecido. Después de la serenata se hizo un animado baile que se prolongó hasta la media noche.